

592323

Consejo Nacional del Libro y la Lectura:

## Destinan cerca de 700 millones de pesos a proyectos de FOMENTO DE LA LECTURA

La literatura es una manera de entregar valores, desarrollar en forma plena las facultades intelectuales y afectiva y a la vez mejorar el lenguaje de las personas, dijo el escritor Matías Rafide Batarse, quien resaltó la importancia del fomento de la lectura.

El escritor, quien es integrante de la Academia Chilena de la Lengua y representante del Consejo Nacional del Libro y la Lectura, estuvo dos días en Copiapó a raíz de una invitación de la Secretaría Regional Ministerial de Educación para ser parte de un foro-panel sobre la formación de hábitos de lectura que se realizó en el Colegio El Chañar y en una conferencia respecto al tema "La lectura y la formación de valores" que contó con la asistencia de profesores y alumnos.

Matías Rafide señaló que "hoy la carencia de vocabulario es tan grande que queda ejemplificado con el hecho de que en la actualidad una persona no habla más de 100 palabras para comunicarse, pese a que el Diccionario de la Real Academia Española tiene 100 mil palabras".

### FORMACION

Para lograr que la lectura sea parte de la vida de los hombres, de acuerdo a Matías Rafide, desde la infancia se debe promover desde la



Matías Rafide, escritor de los trabajos "Ritual de soledad", "Tiempo ardiente", "Autobiografía miúscula", "Sueños y espejismos", entre otros.

familia y la escuela, por medio de los libros adecuados a las edades de los menores.

Y para concretar el objetivo de aumentar el número de lectores el Consejo Nacional del Libro y la Lectura desarrolla una campaña con este objetivo, con apoyo de figuras destacadas del ámbito televisivo, deportivo, entre otros.

Además cuenta con alrededor de 700 millones de pesos destinados a concursos y proyecto a nivel nacional, en pos de este trabajo.

En esto, dijo el escritor, se quiere que las regiones tengan un mayor grado de participación, por lo cual se creó un ítem nuevo denominado de crónicas, por medio del cual se espera que se presenten crónicas de las regiones que versen sobre diversos temas y que sirvan para fomentar la lectura.

### COSTOS

Una de las causas que la gente afirma impide leer más libros son el alto costo de ellos, situación ante la cual Ma-

tías Rafide señaló que lo que hay es una especie de círculo vicioso, esto porque pese a que en Chile hay muchas publicaciones, los tirajes de las ediciones son limitados. "Son de mil a dos mil ejemplares, a diferencia a países como Argentina donde el tiraje es desde diez mil hacia arriba. Esto causa que los libros sean caros", dijo. Por ello, agregó, al aumentar la lectura aumentarán el tiraje y se bajarán los costos. En este tema, destacó el escritor, puede ayudar mucho el hacer parcer-

ía a la empresa privada por medio del patrocinio de libros.

También, manifestó, está el tema del IVA que encarece los libros. "Son pocos los países donde se cuenta con IVA para los libros. Los libros deberían quedar exentos de él, y considero que en un tiempo prudente las autoridades se darán cuenta que la incidencia de ingresos por el IVA a los libros no es mucha, en cambio el apoyo sustitutivo a la cultura es muy grande". Ante esto, recalcó, este impuesto debería ser eliminado.



## Destinan cerca de 700 millones de pesos a proyectos de Fomento de la Lectura [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Destinan cerca de 700 millones de pesos a proyectos de Fomento de la Lectura [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile